
 

Magazine pour les Épouses de Diacres— Union Néerlandaise des Caraïbes — 1/2021 

Une Haie Faite de Culte Familial 



 

Une Haie Faite de Culte Familial 

Vous Avez Besoin Dúne Haie 

Une Haie Faite D’exemples 

Une Haie de Service 

Une Haie de Joie 

Une Haie D’amour 

Une Haie de Pardon 

 
 
 
 

 
 
 

Attention, tous les articles sans nom sont la contribution de l'éditeur.  

 
Cette édition nous 

rappelle que Dieu se 
tient à nos côtés et 
selon Job 1:10, Il   

entoure les familles 
ministérielles et les 

épouses des diacres 
et leurs familles res-
pectives. Chaque ar-
ticle de ce magazine 

vise à mettre une 
haie autour de nos 
maisons, autour de 

tout ce que nous pos-
sédons et autour de 
tous ceux qui nous 

entourent. Parallèle-
ment à cela, nous 

avons la responsabi-
lité de donner de 

l'amour et d'être re-
connaissants envers 
tous ceux qui nous 
entourent. Ceux qui 
ont reçu beaucoup, 

beaucoup sont       
nécessaires. 



 

     À notre époque, tout comme par le passé, les gens ont tendance à oublier 

et les gens ont tendance à négliger ce qui est important. Au début, ils sont 

fidèles à obéir à Dieu, mais avec le temps, l'urgence diminue, ils deviennent 

indolents et les choses commencent à devenir incontrôlables.  

 

     Aujourd'hui, je veux encourager chaque épouse ou mari diacres, ainsi que 

chaque lecteur, à se conformer aux attentes que le Seigneur Dieu a pour 

nous. Laissons les paroles d'Esaïe 58:12 devenir une réalité, afin que nous 

puissions prendre une décision ferme.   

 

     «Si les gens se comportent, leur« lumière se lèvera comme l'aube des té-

nèbres»; le Seigneur les guidera et les fortifiera, leurs ruines antiques seront 

reconstruites, et ils «relèveront les fondations de nombreuses générations; et 

être appelé le réparateur de la brèche, le restaurateur des chemins pour ha-

biter». 

 

     Y a-t-il des domaines de notre vie personnelle, de la vie de nos familles, 

de notre vie professionnelle et de notre service, où nous sommes devenus 

négligents? Il n'est pas nécessaire qu'il reste tel quel. Il y a de l'espoir! Nous 

sommes toujours en vie! Commençons à travailler et avec l'aide de Dieu, 

soyons réanimés et insufflons aux autres notre influence et réparons les 

choses.  

 

     Un grand merci à tous ceux qui ont contribué en écrivant l'un des articles. 

Que Dieu vous bénisse richement!  

 

Avec appréciation chrétienne:  

 

Anna Maria Manuela Croes 

L'éditeur: 

De quel côté êtes-vous?  
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        J'imagine qu'à ces mo-
ments-là, vous êtes fatigué 
d'entendre que nous vivons 
au milieu d'une pandémie de 
Covid-19. Probablement 
quand vous avez vu ces 
mots, vous vous êtes dit 
«nous y revoilà». Peut-être 
avez-vous même souhaité 
tourner la page et lire un 
autre article sans vous sou-
venir de l'amère réalité. Mais 
je veux que vous preniez le 
temps d'analyser un principe 
intéressant sur lequel cette 
crise a mis l'accent.  
 
     Que cela nous plaise ou 
non, le Covid-19 a considé-
rablement affecté la façon 
dont nous vivons. Il existe de 
nombreuses théories et spé-
culations sur un agenda ca-
ché derrière cette crise mon-
diale, mais une chose que je 
sais avec certitude, la Bible 
dit que notre réalité est per-
mise par Dieu. Au cours 
d'une conversation que Jé-
sus a eue avec Pierre, Jésus 
dit à Pierre: «Satan a de-
mandé la permission de vous 
tamiser comme du blé» (Luc 
22:31). Dans le livre de Job, 
tout acte de dommage que 
Satan souhaitait faire, il avait 
d'abord besoin de la permis-
sion de Dieu.  
 
     Vous pensez peut-être, 
comment Dieu peut-il per-
mettre que de mauvaises 
choses arrivent à ses en-
fants? Avant que cette pen-
sée puisse provoquer des 
doutes sur la bonté de Dieu 
dans votre esprit, permettez-
moi de vous rappeler une 
autre réalité mentionnée par 
la Bible. La Bible, dans de 
nombreux cas, mentionne 
que Dieu connaît la fin de-
puis le début, et que rien 
n'est permis dans nos vies 
qui entravera les desseins 

la famille. Par conséquent, la 
présence de Dieu sera dans 
nos maisons. Mais la réalité 
est que dans beaucoup de 
nos maisons, l'église à la 
maison, le culte familial a été 
négligé en allant chercher la 
présence de Dieu dans un 
bâtiment.  
 
  En tant que peuple de Dieu, 
pendant de nombreuses an-
nées, nous avons oublié de 
faire la chose la plus impor-
tante, qui est de rechercher 
la présence de Dieu dans 
nos maisons. Cela ne veut 
pas dire que l'adoration à 
l'église avec nos frères est 
une erreur. En fait, nous de-
vons comprendre que l'ado-
ration à l'église a plus de 
sens lorsque chaque famille 
a passé du temps à recher-
cher la présence et la direc-
tion de Dieu, puis à se réunir 
pour l'adorer en tant que 
Créateur de l'univers entier. 
Ellen White, dans son ser-
mon à l'église de Des Moines 
dans l'Iowa, le 1er décembre 
1888, mentionne quelque 
chose de similaire:  
 

«Que le Seigneur 

nous aide, mes 
frères, à avoir une 
bonne religion pra-
tique chez nous, car 
lorsque nous parve-

nons à pratiquer 
notre religion à la 

maison, nous aurons 
une excellente reli-

gion dans un groupe 
(à l'église). » 

divins. Vous souvenez-vous 
de la vie de Joseph?  
     Avec cette pensée dans 
notre esprit, considérons la 
possibilité que Dieu ait per-
mis à cette pandémie de se 
produire, afin de nous ensei-
gner quelques leçons impor-
tantes. Dans la section sui-
vante, je partagerai certaines 
de ces leçons importantes 
avec vous. En raison de la 
pandémie, nous avons été 
forcés de rester chez nous et 
de garder les portes de nos 
temples pendant un certain 
temps. Alors que les portes 
de nos temples étaient fer-
mées, nous n'avions pas 
d'autre choix que de rester à 
la maison et d'adorer avec 
notre famille. Au fil des jours, 
de plus en plus de gens ex-
priment leur besoin de retour-
ner au temple pour le culte. 
Cela m'a donné l'impression 
que pour beaucoup de gens 
de Dieu, nous avons créé 
une perception qui dit que 
notre adoration est complète 
lorsque nous nous réunis-
sons dans un bâtiment, appe-
lé une église. Et si cette ses-
sion d'adoration dans ce bâti-
ment n'est pas possible, nous 
sentons que notre adoration 
et notre adoration sont in-
complètes.  
 
     Remettons tout cela en 
perspective. Je crois que 
l'une des raisons pour les-
quelles Dieu a permis cette 
pandémie était de nous aider 
à comprendre que notre pre-
mière église est notre famille. 
Dieu veut que nous compre-
nions que la promesse que 
Jésus a faite à ses disciples 
dans Matthieu 18:20, à savoir 
«là où deux ou trois sont ras-
semblés en mon nom, là où 
je serai», sera accomplie 
dans nos maisons lorsque 
notre famille tiendra culte de 
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     La Bible soutient cette idée. Adam et 
Eve, la première famille sur terre, ont 
adoré Dieu dans leur maison, qui était 
le jardin d'Eden. Je peux imaginer 
qu'Adam et Eve ont eu une grande joie 
en anticipant le moment où Dieu est ve-
nu en personne, s'est assis avec eux 
sous un arbre fruitier et a parlé avec 
eux. Lorsque vous analysez l'histoire 
des patriarches, les grands hommes de 
foi, tels qu'Hénoc, Noé, Abraham, Isaac 
et Jacob, ils ont tous réuni leurs familles 
pour adorer le Dieu créateur du ciel et 
de la terre.  
 

     Nos racines, en tant que peuple de 
Dieu, en tant que descendants d'Abra-
ham par Jésus-Christ, découlent de ce 
système religieux basé sur le culte fami-
lial. Un autre exemple biblique est celui 
où Dieu a libéré les Israélites de leur 
esclavage en Egypte.  
      
     Dieu les a emmenés dans le désert, 
et là ils ont campé, chaque tribu étant 
assignée ensemble, et chaque famille 
campant dans leurs propres tentes. 
Dieu, par un miracle, a fourni la nourri-
ture du ciel. Manna est tombée du ciel 
pendant 6 jours, et les gens ont pu col-
lecter ce qui était nécessaire pour 
chaque jour. Ce n'est que le sixième 
jour qu'ils ont été autorisés à collecter 
une double portionde la manne et à en  

conserver une pour le lendemain matin, 
le septième jour, le saint sabbat. Dans 
Exode 16:29, Moïse dit ce qui suit: «Ils 
doivent se rendre compte que le sabbat 
est le don du Seigneur pour vous. C'est 
pourquoi Il vous donne une provision de 
deux jours le sixième jour, donc il y en 
aura assez pour deux jours. Le jour du 
sabbat, vous devez chacun rester à votre 
place. Ne sortez pas chercher de la nour-
riture le septième jour. " Il est important 
de noter que Dieu dit aux gens que per-
sonne ne doit sortir le septième jour, car 
c'était le jour du sabbat, le jour sacré que 
Dieu a mis à part pour que nous l'ado-
rions en tant que notre Créateur. Nous 
pouvons maintenant comprendre que le 
peuple d'Israël adorait, tout en étant dans 
le désert, au sein de sa propre sphère 
familiale.     
 
     Êtes-vous d'accord avec moi pour dire 
que c'est peut-être l'une des leçons que 
le Seigneur Dieu veut nous enseigner 
pendant cette pandémie? A savoir pour 
revenir à l'essentiel, à nos racines? Que 
nous devons reconstruire les autels dans 
nos propres maisons? Et pour que nous 
nous arrêtions et réalisions que nous 
avons perdu de vue les choses les plus 
importantes, à savoir notre culte familial?    
 
     Combien de fois, en tant que diacres 
et diaconesses, en tant qu'anciens et en-
seignants à l'école du sabbat, ou à tout 
autre poste au sein de l'église, vous vous 
dépêchez de quitter la maison, tout en 
négligeant la chose la plus importante du 
sabbat, qui est d'adorer Dieu avec votre 
famille ? Tout comme Adam et Eve, nous 
pouvons aussi ressentir la joie et la dou-
ceur d'avoir la présence de Dieu dans 
nos maisons.  
 
     Espérons que notre plus grand désir 
sera de vivre ce moment spécial où les 
membres de notre famille se réunissent 
pour le culte familial.  
 
 
__________ 
 
Le pasteur Jurvensley Koots est pasteur des 

églises Nikiboko et Rincon à Bonaire.  

 
Abraham avait l’habitude 
de construire un autel à 

Dieu partout où il vivait. 
 

(Genèse 12:8) 
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«HEUREUX TOUS CEUX QUI CRAIGNENT LE SEIGNEUR, qui marchent dans ses voies. Lorsque 
vous mangerez le travail de vos mains, vous serez heureux, et tout ira bien pour vous. Vous serez 
prospère.Votre femme sera comme une vigne fructueuse au cœur même de votre maison, Vos en-
fants comme des oliviers tout autour de votre table.Voici, ainsi sera béni l'homme qui craint le Sei-
gneur ». ¹ 
 
     Vous ne voulez pas que cette citation soit vraie pour vous en particulier? Je vous exhorte à «être 
cette belle vigne féconde» dans l'esprit, le corps et l'esprit.  
 
     Mais savez-vous qu'aucune vigne ne prospère sans une bonne haie. En tant que femme influente 
dans votre église locale, vous avez besoin d'une bonne haie solide et bien construite, afin que votre 
travail à l'intérieur de votre maison, mais aussi dans l'église, puisse prospérer. En d'autres termes, 
vous avez besoin d'un système de soutien en place, afin de protéger ce que vous essayez de laisser 
grandir. Ou un système robuste en place pour réduire ou contrôler l'exposition aux risques! 
 
Développement et croissance 
     Définissons ce qui doit grandir. Votre famille a besoin de s'épanouir. Votre mari a ses responsabili-
tés dans l'église qui pourraient être «lourdes». Dans la haie que vous avez créée, votre mari a besoin 
de prospérer. Vos enfants suivent votre exemple. Ils doivent bien se développer. Votre église locale a 
également besoin de grandir grâce à des relations significatives, par un plus grand amour pour Dieu et 
par un service honnête dans la communauté où vous êtes. Et vous-même ne devez pas vous faner, 
mais vous épanouir.  
 
Des risques 
     Définissons certains des risques. Les risques sont la fatigue et l'anxiété, l'épuisement, la colère, 
l'indifférence, les relations brisées, la perte de confiance, la perte de santé, l'inefficacité ou l'improduc-
tivité ou l'abus (Psaume 80:12). Alors, construisez cette haie, ce système, qui vous fera épanouir dans 
votre caractère, vos paroles, vos actions et votre impact.  

Section Santé 

Rédigé par: Moncherie Manuela 
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LES ÉLÉMENTS DU SYSTÈME 
 
     Un être humain se compose de trois parties. L'es-
prit, le corps et l'esprit. L'esprit, ce sont vos pensées, 
votre analyse, votre mémoire (ou votre bagage com-
plet de connaissances acquises tout au long de 
votre vie), ce qui conduit au but le plus important de 
tous; vos «choix». Votre corps est votre être phy-
sique, des cheveux sur votre tête à la plante de vos 
pieds (y compris tous vos organes internes). Votre 
esprit est votre caractère qui est formé par un choix 
important. Est-ce que je suis les instructions de Dieu 
ou est-ce que je le fais «à ma façon»? Le caractère 
est ainsi perçu à travers vos principes moraux et 
éthiques et votre personnalité.  
     Dieu veut que vous soyez en bonne santé d'es-
prit, de corps et d'esprit. Écoutez cette citation. 
«Tous ses pouvoirs doivent être placés sous le con-
trôle du grand Maître. Chaque faculté de l'esprit, 
chaque organe du corps doit être maintenu dans un 
état aussi sain que possible, afin que l'œuvre de 
Dieu ne porte pas les marques de son caractère dé-
fectueux. Avant qu'une personne ne soit prête à de-
venir un enseignant de la vérité pour ceux qui sont 
dans les ténèbres, il (elle) doit devenir un apprenant²  
 
Un esprit sain 
  
    Mon esprit est-il équilibré? Suis-je capable de 
prendre de bonnes décisions? Suis-je en train d'aug-
menter mes connaissances? Passons en revue 
quelques ajustements importants possibles. ³  
 
Attitude. Pensez à des pensées positives sur vous-
même et sur les membres de votre famille 
(Philippiens 4:8).  
 
Adversité. Permettez à Dieu de vous aider à pren-
dre de bonnes décisions (Romains 8:28). 
 
Faites face aux peurs. Notre Dieu défend les ou-
bliés (Philippiens 4:6-7). 
 
Pardonnez et soyez pardonné (Matthieu 6:12).  
 
Détoxifiez votre esprit. Jetez les ordures. Empê-
chez votre esprit de se souvenir des blessures pas-
sées ou des péchés passés (actions ou imagina-
tions, visibles ou non visibles) (Romains 12:2, Philip-
piens 3:13). 
 
Exercez votre esprit en apportant des connais-
sances nouvelles et fraîches qui édifient. Lisez un 
excellent livre, commencez ou continuez un passe-
temps, regardez un documentaire décent, créez des 
puzzles ou jouez à des jeux qui stimulent votre cer-
veau. Brisez l'influence des médias séculiers (La 
Maison Adventiste, page 406.1 - 409.1). 

Recherchez la connaissance lorsque vous 
manquez d'informations (Proverbes 24:6).  
 
Amour propre. Ne vous comparez pas aux 
autres, mais pratiquez un discours intérieur po-
sitif (Matthieu 12:37).  
 
Ayez la bonne motivation pour vos actions 
(Philippiens 3:13). 
 

UN CORPS SAIN 
 

     Suis-je médicalement en bonne santé? Ma 
famille est-elle en bonne santé? Ma maison est-
elle en ordre? ⁴ 
 
Être actif. Faites de l'exercice. Bouge toi! 
(Ecclésiaste 9:10).  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Du repos. Prenez le temps de vous détendre 
(Marc 6:31).  
 
Gestion du temps. Ayez une bonne routine de 
travail ou faites des ajustements qui sont béné-
fiques (Ecclésiaste 3:1).  
 
Soyez diligent. Ne soyez pas inactif ou pares-
seux (Proverbes 15:19). 
 
Gardez votre maison propre. Créer une com-
mande. Ayez un plan d'action (1 Corinthiens 14: 
40). 
 
Planification des menus. N'oubliez pas que la 
meilleure nutrition est de recevoir les 19 vita-
mines et minéraux de notre corps. Si votre fa-
mille mange les mêmes choses encore et en-
core, assurez-vous que vous manquez d'ingré-
dients importants. Prévenez la fatigue, les mala-
dies et un tempérament irritable grâce à des 
choix équilibrés parmi l'énorme variété de noix, 
de céréales, de graines et d'herbes, de légumes 
et de fruits (Colossiens 3:17). . 
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La nutrition signifie aussi arrêter les mauvaises 
habitudes (Ludington et Diehl (2001), p. 26). ⁵ Les 
habitudes telles que la consommation excessive 
de sucre, les régimes ou les habitudes alimen-
taires (consommation d'alcool) qui mènent au dia-
bète, aux maladies cardiaques, aux maladies des 
os, aux dépendances, aux carences neuro-
cérébrales ou aux troubles de l'alimentation. 
    
Buvez suffisamment d'eau et prenez suffisam-
ment d'air frais / de soleil (Ludington et Diehl 
(2001), p. 158, 159).     
 
Faites attention à votre apparence. Soyez mo-
deste et chaste (1 Timothée 2:9 / Tite 2:5). Mais 
soyez équilibré. Esther (Esther 5:1) et la femme 
vertueuse de Proverbes 31 (Proverbes 31:22) 
toutes deux habillées avec une touche de classe.  

 
UN BEL ESPRIT 

 
     Suis-je une personne aimable, gentille et 
digne de confiance? Dieu peut-il me faire con-
fiance avec mon mari, mes enfants, mon église, 
ma communauté? DIEU est-il votre priorité? 
(Proverbes 1:7). 
 
Ne laissez pas les soucis être votre moteur, mais 

laissez la gratitude être votre force (1 Pierre 
5:7).  

 
Soyez joyeux. Les femmes douces et heureuses 

sont tout simplement irrésistibles. Vous êtes 
simplement un puissant aimant (Philippiens 
4:4).  

 
Utilisez les mots à bon escient. Edifiez votre 

mari, vos enfants, votre communauté, vous-
même (Proverbes 15:1, Proverbes 16:21). 

  
Possédez-vous les traits de caractère les plus 

excellents qui soient; amour, joie, paix, pa-
tience, gentillesse, bonté, fidélité, douceur, 
maîtrise de soi? ⁶ Alors vous êtes en bonne 
santé. Vous êtes malade si vous possédez 
des traits de caractère décrits dans Galates 
5:16-21.   

 
Chers époux, il y a tellement plus à apprendre et 

à désapprendre. Construisez un bon système, 
soyez ferme et cohérent et par-dessus tout, 
soyez en bonne santé (3 Jean 1:2). Et Dieu 
qui voit ce qui est fait, vous récompensera 
(Galates 6:9).  
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¹ Psaumes 128:1-4 (NKJV) 
² Principes fondamentaux de l’éducation 

chrétienne (FE) p. 107.1 i 107.2.  
³ La plupart des idées proviennent de ce pe-

tit livre de Sharon Platt-McDonald (2009) 
Healing Hearts Res-toring Minds. The A- Z 
of Emotional Wellbeing, High Wycombe: 
Advent Press Limited.  

⁴ Pour plus d’informations voir petit livre de 
Nancy Van Pelt (2008), Secrets of Sanity 
for Stressed Women, Grantham, Lin-
colnshire: Autumn House Limited. 

⁵ Aileen Ludington et Hans Diehl (2001), Pre-
nez en charge votre santé, Hagerstown, 
MD: Review and Herald Publishing Asso-
ciation. 

⁶ Galates 05:22 (NKJV) 
  
Moncherie Manuela est la fille du pasteur 
Orlando et Anna Maria Manuela Croes 



 

Écrit par: Ria Thielman 

     Une haie est une barrière qui est placée autour de quelque chose de «valeur» pour sa pro-
tection, son entretien ou pour empêcher cette chose précieuse de sortir, ou pour empêcher 
quelque chose (ou quelqu'un) de pénétrer à l'intérieur et d'entraver ou de détruire ce qui se 
trouve à l'intérieur. Dans le passé, nous avions des haies en cactus ou en bois. Avec les bâ-
tons appelés chí et chá (en papiamentu), nous avons transporté ces cactus colonnaires et les 
avons placés selon un motif tressé, et parfois ils ont pris racine dans le sol. Finalement, c'est 
devenu une telle construction qui empêchait quoi que ce soit de sortir ou de pénétrer dans ces 
haies ( regardez les photo).  
 
     Dans la vie, il existe de nombreux types de haies. Les haies peuvent être constituées de 
matériaux vivants (animés), de matériaux sans vie (inanimés), d'idées, de sentiments, etc.  
 
     Si nous sommes sur le point de parler d'une couverture faite à partir d'exemples, nous ne 
pouvons pas négliger la source d'information la plus importante, qui fournit un contenu sur des 
ensembles. Ce sont nos yeux. À travers nos yeux, nous absorbons des exemples qui nous 
font devenir le type de personne que nous sommes devenus, ou des exemples qui nous ont 
détruits, si nous dépendions uniquement de ces exemples. Combien de fois un parent dit-il à 
son enfant: «ne regarde pas ce que je fais, mais fais ce que je dis». Voici un exemple: Un visi-
teur indésirable apparaît devant les portes de la maison et la mère ou le père dit à l'enfant: 
«Dites-lui que je ne suis pas à la maison. La mère (ou le père) est parti, et vous ne savez pas 
quand elle (il) sera de retour à la maison ». L'enfant va et mentionne ce qu'on lui a demandé 
de dire. Et dans une autre situation, lorsque l'enfant dit un mensonge, les parents se mettent 
en colère et disent à l'enfant qu'il doit dire la vérité. L'enfant est confus. Il ou elle ne sait pas 
quand il est permis de mentir et quand non.  

     Rappelez-vous, c'est «le singe voit et le 
singe le fait», lorsque les enfants sont petits. 
Ils imiteront simplement ce que font les 
autres. En papiamentu, nous disons: «Kaha 
di òrgel no por sin su wiri». Signifiant littéra-
lement «une boîte à musique ne peut pas 
exister sans son wiri (« wiri est un tube mé-
tallique avec des arêtes, qui fait un son ryth-
mique quand on rase les arêtes avec un bâ-
ton). Cela signifie qu'un enfant ne peut pas 
devenir quelqu'un sans l'aide de ses aînés.  
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Le singe voit et le singe le fait 



 

Il est très important  
pour nous, adultes,  

d'éduquer nos enfants,  
en étant une bonne haie  

pour eux. Une haie de bonnes 
influences et de bons exemples 

qui valent la peine d'être imités  
 
     Dans la Bible, il y a beaucoup d'histoires 
de personnes qui méritent d'être signalées et 
dont le bon exemple a influencé les autres. 
Nous pouvons clairement le voir dans l'his-
toire de Ruth et de sa belle-mère Naomi. La 
vie et la conduite de Naomi ont eu un tel im-
pact sur Ruth, qu'au moment où elles au-
raient pu être séparées, Ruth a choisi de 
quitter sa propre famille et sa religion et de 
suivre Naomi dans un endroit étrange, loin 
de sa famille, de sa religion et de ses cou-
tumes. Et elle a déclaré ouvertement: «Votre 
peuple sera mon peuple, et votre Dieu sera 
mon Dieu» (Ruth 1:16). Comment a-t-elle pu 
faire ça? C'est arrivé grâce au bon exemple 
qu'elle a vu.  
 
    Soyez un bon exemple dans votre commu-
nication, vos réactions, votre service, votre 
adoration, vos soins, votre respect, votre per-
sévérance et bien plus encore. «Ce que vous 
voyez, vous le deviendrez» (2 Corinthiens 3: 
18). Ce qui est constamment mis sous vos 
yeux sera probablement assimilé par vous.  
 
    Que chacun de nous, c'est-à-dire un 
adulte, «attache la vieille corde à la nou-
velle», en partageant nos connaissances et 
nos expériences avec la jeune génération.  
 
     Attirez les jeunes, impliquez-les dans les 
activités quotidiennes, afin qu'ils puissent 
acquérir plus d'expériences, et raisonnez 
avec eux pour qu'ils apprennent les raison-
nements des choses.  
 
     De cette manière, nous construisons une 
génération future sur une base solide. Une 
génération qui se tient fermement à leur 
place et qui est courageuse face à tout ce 
qui peut se présenter.  

  Que leur solide fondation touche tous les 
aspects de leur vie, car à la fin nous ne lève-
rons tous nos yeux que dans une seule direc-
tion.  
 
   Nous lèverons nos yeux vers les collines 
d'où vient notre aide, notre aide vient du Sei-
gneur, qui a fait le ciel et la terre et tout ce qui 
est en eux.  
 
     Laissez-nous, adultes mûrs, devenons 
des haies de bon exemple sous tous les as-
pects, de sorte que lorsque le temps est 
écoulé, nous pourrions entendre les mots: 
«Bien joué, bon et fidèle serviteur, entrez et 
héritez du Royaume préparé pour vous de-
puis la fondation du monde » (Matthieu 25: 
34).  
 
     Seigneur, aide-nous pendant que nous 
avançons.  
__________ 
 
Ria Thielman est l'épouse d'un ancien et est ac-
tuellement professeur à l'école du sabbat de la 
classe des jeunes adultes à l'église Mundu Nobo 
de Curaçao.  
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Section De Service 
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       Il y a un grand plaisir et une 
grande satisfaction à servir les 
autres. La Bible dit: «Il est plus béni 
de donner que de recevoir» (Actes 
20:35). Souvent, lorsque nous fai-
sons quelque chose pour quelqu'un, 
nous le faisons en espérant qu'ils 
nous rendront la pareille lorsque 
nous nous trouvons dans les 
mêmes situations.  
 

     Mais lorsque nous  
servons, nous ne devons 
pas regarder en arrière. 

Nous devons donner / 
partager et oublier.   
Donnez et rendez les 

autres heureux 
 
     Souvent, c'est nous qui sou-
haitons être servis.  Quand Jésus 
était sur terre, sa mission était de 
servir les autres. Jésus a servi en 
guérissant les gens, en bénissant 
les enfants, en faisant des miracles 
et en mourant sur la croix.  
 
     Jean 13:1-17 raconte l'histoire de 
Jésus servant ses disciples en se 
lavant les pieds. Quand Jésus a ter-
miné, il nous a laissé une instruc-
tion. Il a dit: «Si moi, votre Seigneur 
et Maître, je vous ai lavé les pieds, 
vous devez aussi vous laver les 
pieds les uns aux autres». Mainte-
nant, que voulait dire le Seigneur 
par le lavage des pieds des autres? 
Devrions-nous marcher avec nos 
seaux d'eau et laver les pieds de 
tous ceux que nous rencontrons? 
Non, le Seigneur veut que nous ser-
vions les autres.  
 
     Comment pouvons-nous servir et 
qui servirons-nous? Actes 20:35; 
Romains 12:13 et 1 Pierre 4:9, 10 
nous dit «d'aider les faibles», 
«pratiquer l'hospitalité», «offrir un 
abri», «prendre soin des orphelins 
et des veuves».  

   Aidez les faibles. Nous devons toujours être 
prêts à aider ceux qui ne sont pas aussi forts 
que nous. Pratiquez l'hospitalité. Comme il est 
agréable d'inviter quelqu'un chez vous et quand 
il entre, il se sent immédiatement chez lui. 
L'ambiance dans la maison doit être agréable, 
que les visiteurs ne souhaitent pas quitter trop 
tôt.  

     Votre maison pourrait être un refuge pour 
ceux qui sont abattus et fatigués par la vie. Au-
tour de nous, nous rencontrons de nombreux 
orphelins et veuves. Prenez soin de leurs soucis. 
Vous pouvez demander de l'aide pour eux. Il y a 
une grande bénédiction à aider les autres et à 
voir comment leurs besoins sont satisfaits.  
 
     Dans le livre des Actes 9:36-42, Dorcas était 
une femme qui aidait les autres. Quand elle est 
morte, ses frères ont ressenti sa perte, car elle a 
bien servi les autres.  
 
     Dans Matthieu 25:32-46, qui parle de la fin 
des temps, lorsque le Seigneur séparera les bre-
bis des boucs, notez la question que notre Sei-
gneur pose. Il pose des questions sur le service 
que nous avons accordé aux autres. Comment 
répondrez-vous ce jour-là?  
 
     Soyons la différence dans la vie des autres, 
en les servant bien.  
 
 
__________ 
 
Rédigé par CARITSCHRIS, secrétaire de l'église 
de la Montagne.  
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Section d’Encouragement 



 

 
   

 

Avantages physiques d'être joyeux 
dans notre vie quotidienne. 

• Il favorise un mode de vie plus 
sain.  

• Il renforce notre système im-
munitaire. 

• Il lutte contre le stress et la 
douleur. 

• Il soutient la longévité. 
• Chaque émotion que vous 

ressentez affecte le cerveau 
et vice versa. 

• Il améliore votre système cir-
culatoire.  

 
Ce que vous pouvez faire pour 

vous sentir plus heureux.  
• Promenez-vous au grand air.  
• Caressez un animal. 
• Embrassez un être cher. 
• Forcez-vous même à sourire! 
 
     «Le sourire peut jouer un tour 
sur votre cerveau en améliorant 
votre humeur, en réduisant les 
battements de votre cœur et en 
réduisant le stress. Votre sourire 
ne doit pas être basé sur de 
vrais sentiments, car même le 
faux sourire est efficace. - Dr 
Samuel.  
 
Pourquoi un chrétien doit-il être 
heureux?  
• Dieu est avec la personne 

chrétienne.  
• Dieu pourvoira aux désirs 

dans le cœur d'un chrétien 
(Psaumes 37:4).  

• Dieu entend son cri (Psaumes 
145:18, 19).  

• Dieu sauve le chrétien.  
 
---------------------- 

• Effets de la joie sur votre corps 
(Healthline.com).  

 

• Comment éprouver la joie dans 
ma vie? (GotQuestions.org).  

 

• Quelle est la clé de l'expérience 
de la joie dans notre vie chré-
tienne? (compellingtruth.org).  

 

• 4 raisons de joie dans la vie d'un 
chrétien (Steve Schramm Minis-
tries).  

2. Réjouissez-vous toujours! 
Philippiens 4:4 nous donne de 
bons conseils sur l'expérience 
de la joie dans notre vie chré-
tienne. «Réjouissez-vous tou-
jours dans le Seigneur. Et en-
core une fois je dis: Réjouissez
-vous! Faites consciemment 
des efforts pour adorer et re-
mercier Dieu pour tout. 
 
3. Étude quotidienne de la Pa-
role de Dieu. «Ta parole a 
rempli mon cœur de bonheur 
et de joie, parce que je suis à 
toi» (Jér. 15:16; Psaumes 19: 
8). 
4. Communiquez avec Dieu 
par la prière. Priez sans cesse! 
(1 Thess.5:17). Jérémie 29:12, 
13 «Chaque fois que vous me 
cherchez et que vous priez, 
j'écouterai.» 
 
5. Concentrez vos yeux sur les 
choses d'en haut. Choisissez 
de concentrer votre vue sur 
Dieu et non sur les circons-
tances difficiles. 
 
6. Demeurez en Lui. Sans 
Dieu, nous ne pouvons pas 
faire face, alors restez en Dieu 
(Jean 15:5). 
 
7. Gardez les commande-
ments du Dieu saint. Une clé 
du bonheur est de vivre dans 
l'obéissance à Dieu (Jean 15:9
-11), afin que sa joie soit 
pleine en nous. 
 
8. Communauté.  
• Dieu a donné du repos à 

Élie et a envoyé un homme 
pour l'aider, à savoir Élisée 
(1 Rois 19:19- 21; Eccl. 4:9, 
10).  

• Partager nos blessures 
(Eccl. 4:9-12; Hébr.10:19 - 
25).  

• Nous n'appartenons pas au 
monde (Jean 17:14-16; Phil. 
3:20).  

• Faites du bien aux autres 
(Galates 6:10; Colonnes 3: 
12-14). 

La joie est un fruit du  
Saint-Esprit (Galates 5:22, 

23), mais elle semble  
souvent échapper au  
cœur des chrétiens.  

 
     Avant d'approfondir le sujet, nous 
devons reconnaître que la joie ne se 
fonde pas uniquement sur les cir-
constances. En fait, la joie ne peut 
pas nous empêcher d'éprouver des 
émotions négatives.  
 
     Nous savons que même les per-
sonnes les plus mûres, au sein du 
peuple de Dieu, avaient vécu des 
moments sans joie. Certains d'entre 
eux sont:  
• Job (Job 3:11), «Je souhaite ne 

jamais être né».  
• David (Psaumes 55:6-8). 
• Élie (1 Rois 18:16-46).  
 
     Si ces hommes ont également 
lutté avec cela, comment pouvons-
nous, aujourd'hui, ressentir une joie 
constante dans notre vie quoti-
dienne? 
 
     Réalisez que la joie est un senti-
ment de bonheur profond pour ce 
que Dieu a fait dans le passé et 
pour ce que Dieu fait pour l'avenir. 
Le mot grec pour «joie» est lié au 
mot grec pour «grâce». C'est Dieu 
qui nous accorde la grâce. Com-
ment pouvons-nous accepter et ex-
périmenter ce don de joie?  
 
1.Concentrez-vous sur Dieu. Au lieu 
de penser et de parler constamment 
de nos difficultés et des choses qui 
volent notre joie, nous pouvons pen-
ser à Dieu. Cela ne signifie pas que 
nous devons ignorer nos sentiments 
de mécontentement ou essayer de 
noyer nos émotions négatives. Sui-
vez l'exemple du psalmiste et dé-
chargez votre cœur vers Dieu. Dites
-lui clairement ce qui fait mal. Mais 
ensuite, soumettez tout entre ses 
mains, souvenez-vous de qui Il est, 
et devenez joyeux en Lui (Psaume 
3, 13, 18, 43, 103; Phil. 4:4- 8). 
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Section De Partage 

  L'amour vient de Dieu. C'est quelque 
chose de bon et de beau. C'est un élément 
de caractère nécessaire au bonheur et au 
bien-être des humains.  
 
La Bible est remplie de versets sur l'amour 
et elle nous encourage à aimer:  
 
• Jésus: "Je vous donne un commande-

ment nouveau: aimez-vous les uns les 
autres!" (Jean 13:34). 

• Paul: «Continuez à vous aimer comme 
frères et sœurs» (Héb. 13:1). 

• Pierre: «Continuez à montrer un amour 
profond l'un pour l'autre… l'amour couvre 
une multitude de péchés» (Pierre 14:8). 

• Jean: «Dieu est amour» (1 Jean 4:7-21). 
 
Le pouvoir de l'amour (1 Cor. 13:4 - 8).  
Ce chapitre décrit l'amour et le pouvoir de 
l'amour, qui nous vient de Dieu. Cela 
montre clairement que l'amour n'est pas 
seulement un sentiment, comme beaucoup 
le pensent, et ce n'est pas le type d'amour 
que le monde pratique. Cela ressemble 
plus à une décision définitive, qui inspire 
des actions.  
 
Illustration: "L'amour qui désarme." 
 
     Virginia Randolph était une pionnière de 
l'éducation pour les personnes de couleur 
en Amérique du Nord. Elle a commencé à 
donner des cours, dans une école du sud 
rural, en 1892. Alors qu'elle essayait d'en-
seigner des normes éthiques plus élevées, 
parallèlement à ses cours réguliers, de 
nombreux parents lui en voulaient.   
 
     En réalité, une mère a proclamé hardi-
ment qu'elle allait battre chaque enseignant 
de cette école et le professeur Randolph 
était le prochain candidat.  
 
     Un jour, Virginie a vu la dame debout 
sur le porche, tenant un gros bâton à la 
main.  Elle vient de terminer la lecture de 1 
Corinthiens 13 en classe.    
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     «Les enfants», dit-elle en es-
sayant de garder sa voix calme, 
«Ce matin, l'enseignant va 
prier:« Seigneur, sois miséricor-
dieux envers la bonne mère qui 
est venue à l'école aujourd'hui. 
» Nous sommes heureux de 
vous voir, bonne mère. Virginia 
a ensuite dirigé les enfants en 
chantant la chanson: «J'ai be-
soin de toi toutes les heures.» 
 
     Elle a poursuivi: «Et mainte-
nant, les enfants, c'est la pre-
mière mère qui est venue visiter 
l'école. Elle a deux enfants ado-
rables et vous savez que les 
mains qui bercent le berceau 
mènent le monde. Tu ne te 
sens pas fier? Le Maître lui de-
mandera de nous parler.  
 
     La mère a été touchée au 
point où ses yeux se sont rem-
plis de larmes. «Je suis venue 
pour une chose et j'ai rencontré 
autre chose», a-t-elle déclaré. 
«Je ne dérangerai plus jamais 
la classe.» Et elle a fait ce 
qu'elle avait promis et est deve-
nue bénévole à l'école.  
 
     C'est incroyable de voir com-
ment l'amour peut désarmer 
l'hostilité, n'est-ce pas? C'était 
vrai en 1892, et c'est plus vrai 
maintenant (Women's Devo-
tional Bible, p. 1294).  

     Votre vie et ma vie peuvent 
être résumées dans la commande 
suivante: Aime ton prochain 
comme toi-même. Oui, il peut être 
difficile d'aimer certaines per-
sonnes, mais c'est ici que l'amour 
peut exercer son plus grand pou-
voir. Ce n'est pas un sentiment, 
mais une décision accompagnée 
d'actions. Vous êtes déterminé et 
vous prenez des mesures con-
crètes, quelles que soient les cir-
constances à ce moment précis.   
 
L'amour transforme et sauve 
des vies. Une personne, au bord 
de l'abandon, peut revenir lorsque 
nous montrons de l'amour. 
L'amour sèche les larmes et place 
un sourire sur nos visages. Cela 
donne aux gens des raisons de 
s'efforcer de faire face à demain. 
Il arrache également les gens de 
la mâchoire des lions. Lorsque 
vous montrez de l'amour aux 
autres, vous leur montrez Jésus.  
 
La meilleure façon de prêcher 
Jésus est de montrer de 
l'amour. Quand les gens font l'ex-
périence de l'amour, ils sont con-
vaincus de leurs péchés et ils dé-
sirent changer, sauvant ainsi leur 
âme. 
 
Avantages d'avoir une haie cé-
leste autour de notre mariage. 

Job 1:10; Ésaïe 5:1-7 
 
1. Une haie céleste autour de 
vous, de votre mariage, de 
votre maison. C'est une haie vi-
vante, remplie de santé et de bien
-être. Il préserve également votre 
mariage et toutes les relations de 
votre vie, une protection contre le 
diable.  
 
2. Bénédictions sur le travail de 
vos mains. Il entoure votre entre-
prise, votre carrière, votre travail. 
Une entreprise qui n'a pas la main 
protectrice de Dieu. peut être faci-
lement détruit, chaque fois que 
l'ennemi de notre âme l'attaque. 
Par conséquent, cherchez Dieu 
de tout cœur et demandez sa bé-
nédiction et son leadership dans 
votre entreprise, votre travail et 
votre carrière. 

3. Un mariage garanti sous la 
main du Seigneur connaîtra la 
prospérité. S'il y a une fissure 
dans votre mariage, cela peut ne 
pas arriver. 
 
4. La haie autour de votre ma-
riage rend votre union fruc-
tueuse et productive (Ésaïe 5:5, 
6). Lorsque cette cour est fruc-
tueuse et porte des produits, les 
abuseurs des mariages ne peu-
vent pas entrer et dévaster votre 
maison, quand Dieu a placé une 
haie autour d'elle. Alors, maintenez 
toujours votre foi au Christ Jésus, 
tout en renforçant votre autel de 
culte familial, en priant toujours 
ensemble en tant qu'époux, en 
trouvant toujours un accord en-
semble et en cherchant à se com-
prendre. Tenez toutes les pro-
messes que vous vous êtes pro-
mises lors de votre mariage. 
 
5. Lorsque vous réparez et 
construisez la haie autour de 
votre mariage, il y aura plus de 
paix, d'unité, d'amour, de compré-
hension et de progrès disponibles 
pour votre mariage et votre mai-
son. 
 
    «Encouragez l'expression de 
l'amour envers Dieu et les uns 
envers les autres. La raison 
pour laquelle il y a tant d'hom-
mes et de femmes au cœur dur 
dans le monde est que la véri-
table affection a été considérée 
comme une faiblesse, découra-
gée et réprimée. La meilleure 
nature de ces personnes a été 
étouffée dans l'enfance; et à 
moins que la lumière de l'amour 
divin ne fasse fondre leur froid 
égoïsme, leur bonheur sera à 
jamais ruiné. Si nous voulons 
que nos enfants possèdent l'es-
prit tendre de Jésus et la sympa-
thie que les anges manifestent 
pour nous, nous devons encou-
rager les impulsions généreuses 
et aimantes de l'enfance» (DA 
516).  
 

Aide dans les relations 
(jollybeach.blogspot.com). 
Pouvoir de l'amour chez un chrétien 
(backtosonship.com).  



 

 

Écrit par: Marsella Cicilia 
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  "Si vous pardonnez aux gens leurs offenses, votre 
Père qui est dans les cieux vous pardon-nera aussi", 
nous dit Matthieu 6:14.  
 
     Les animaux domestiques sont très 
amicaux et ont beaucoup d'affection pour leurs 
maîtres. Si, un jour donné, vous leur criez 
dessus, vous vous mettez en colère, vous les 
abandonnez ou ne leur donnez pas à manger, 
ils vous pardonnent toujours. Le lendemain, ils 
reviendront volontiers vers vous. Savez-vous 
pourquoi ils nous pardonnent ? Parce qu'ils nous 
aiment. Si quelqu'un nous maltraite, pardonnez-
lui, pour que nous puissions être à nouveau 
libres et heureux. Nous devons pardonner à tous 
les hommes.               
 
Savez-vous ce que signifie le pardon ?  
     Pardonner aux autres signifie que nous 
oublions ou laissons aller toutes les pensées 
négatives, les sentiments amers, la colère et le 
désir de se venger, et que nous utilisons ces ex-
périences comme des leçons qui nous édifient 
vers un meilleur bien-être, et non comme des 
excuses pour ne pas pardonner. Dépendre de 
Dieu pour notre paix intérieure. Le pardon est la 
même chose que d'écrire quelque chose de faux 
et de le corriger avec un typex ou un gum. 

Jésus est notre exemple. 
Jésus nous demande de pardonner toutes les 
mauvaises choses parce que lui-même nous 
pardonne. La Bible nous dit que si nous faisons 
quelque chose de mal et que nous nous en 
repentons, Il nous pardonnera, car Il nous aime 
beaucoup et Il jettera nos péchés dans les 
profondeurs de la mer. Nous devons également 
agir de cette manière, lorsque nous pardonnons 
aux autres.  
 
La Bible raconte différentes histoires de person-
nes à qui Dieu a pardonné;  
● Adam et Ève. 
● Les Israélites qui ont adoré le veau d'or.  
● David. 
● Salomon. 
● Les femmes prostituées.  
 
Jésus pardonne à une prostituée.  
     Dans Lucas 7:36, nous rencontrons la dame 
dans la maison du pharisien Simon, qui a invité 
Jésus à dîner. Jésus vient et s'assied à la table. 
Il y avait une femme qui menait un mauvais style 
de vie dans cette ville. Lorsque cette femme a 
appris que Jésus était dans la maison de Simon, 
elle a apporté un flacon de parfum. Cette femme 
est restée debout à l'arrière, près des pieds de 
Jésus. Des larmes tombaient de ses yeux, et 

 
elle commençait à mouiller les pieds de Jésus. 
Puis la dame sécha les pieds de Jésus avec ses 
cheveux, les embrassa et versa du parfum sur 
eux. Le pharisien, qui voyait tout ce qui se pas-
sait, pensa en lui-même : "Si cet homme était un 
vrai prophète, il saurait quel genre de femme 
elle était, une pécheresse." Jésus lui dit : 
"Simon, j'ai quelque chose à dire." Simon dit : 
"Je t'en prie, parle maître." "Deux hommes 
avaient une dette auprès d'un usurier. L'un avait 
une dette de 500 pièces d'argent. L'autre avait 
une dette de 50 pièces d'argent. Comme ces 
deux hommes étaient incapables de rembour-
ser, il a décidé d'annuler leurs dettes. Mainte-
nant, lequel de ces hommes l'aimera le plus?" 
Simon répondit: "Je suppose que c'est celui qui 
a annulé la plus grande dette." Jésus dit alors : 
"Exact!" Puis il se retourna pour regarder la 
dame, et dit à Simon: "Vois-tu cette dame? Je 
suis venu chez toi, et tu ne m'as pas offert d'eau 
pour mes pieds, mais elle a lavé mes pieds 
avec ses larmes, et les a séchés avec ses che-
veux. Tu ne m'as même pas donné un baiser de 
salutation ; mais elle n'a pas cessé de baiser 
mes pieds depuis qu'elle est entrée. Tu n'as pas 
parfumé ma tête avec de l'huile, mais elle a 
répandu du parfum sur mes pieds. Par consé-
quent, laissez-moi vous dire qu'elle a reçu le 
pardon de ses péchés ; c'est pourquoi elle fait 
preuve de tant d'amour. 
 
     Tout au long de l'histoire, Dieu a pardonné à 
de nombreuses personnes. Même si beaucoup 
d'entre nous ont déjà entendu cette histoire, 
nous devrions devenir comme cette dame, qui a 
cru en Jésus, et qui a cru que Jésus a pardonné 
ses péchés. Que le Psaume 51 soit notre exem-
ple, afin qu'il nous conduise à pardonner et à 
être pardonnés.  
 
     Que notre bon Dieu continue à nous bénir 
dans son ministère, alors que nous travaillons 
pour sa cause. 
_________ 

Marsella Cicilia est l'épouse d'un ancien de l'église 
de Rincon, et est responsable des ministères du 
département de la santé à Mission Bonaire.  
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“La voie du paresseux est barrée de ronces, mais le 
chemin des hommes droits est une route ouverte". 

(Proverbes 15:19)    


